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Conseil d’administration UPA 
du 12 septembre 2024 

18h-19h15 

  
 

Présents : Claude SOUTIF (Président), Pascal LAURANT (Vice- Président), André ATTIA, Thierry CLAVEL 

(référent universitaire), Régine CRÉGUT, Christian DENY (secrétaire), Laurence MARIANI (secrétaire 

adjointe), Jean-Louis HÉRAUD, Barbara LE GALL (trésorière), Emma BOJ (trésorière adjointe), et François 

RIETHER. 

Assistent : Anouk BARTOLINI, Christine BÉTIS, Serge CESARANO, Antoine CHANCEREL, Laïla COMMIN-

ALLIÉ, Béatrice MALET, Mireille PUGET.  

Excusés :  Dominique FLAMENT, Joëlle MOLINA (secrétaire). 

Le président ouvre le CA par des informations générales : 

✔ Sabrina ROYER membre du bureau l’an dernier à donner le jour à une petite Anouk le 31 août. 

✔ Recherche d’intervenants pour le programme 2024-2025 sur le thème « Révolution, évolution, 
involution »; programme du 1er semestre (fin le 31/01/24). Appel aux précédents intervenants et appel 
sur la messagerie de l’Université. Claude SOUTIF sur Framaforms et Pascal LAURANT par la messagerie 
interne de l’université. 

✔ Recherche de partenariats (cinéma Utopia, le théâtre de La Garance à Cavaillon, le Café des 
Sciences, la maison Monfleury (Maison pour tous de Champfleury et Monclar), la Chartreuse de 
Villeneuve, le théâtre des Halles, le théâtre des Carmes, la BU …) 

✔ Recherche de compétences pour le site internet : réunion du 9 septembre [3 membres du 
bureau de l’UPA : Pascal LAURANT, Thierry CLAVEL (par ailleurs chargé de mission de la présidence d’AU 
pour « sciences et société et l’open science ») & Claude SOUTIF), la direction de la communication : 
Claudie GALNON, directrice & Mathieu PRADALET, chargé de la Communication et des médias sociaux ; la 
direction opérationnelle des système d’information (DOSI) par Florian BALLESTA [Pôle DevOps secteur 
Applications métiers et services numériques], Émilie PAMART,  maîtresse de conférence de l’Université 
d'Avignon, chargée de mission de la présidence d’AU « stratégie de communication », Aurélia BARRIERE 
de la direction d'Appui à la Recherche et à l'Innovation (DARI), Pôle Communication Recherche, Médiation 
et Diffusion de la Culture scientifique, technique et industrielle et Serge CESARANO du Café des sciences. 

✔ Relation avec la sécurité : accord pour la transmission uniquement des nouveaux inscrits à partir 
de la liste complète que le Président transmettra le 1er octobre. 

Programme 2024-2025 (au moins le 1ersemestre) et discussion sur les propositions du 2ème semestre. 
Pas de commentaires concernant le planning.   

Du point de vue financier, excepté(es) les difficultés à accéder en ligne aux comptes, sur la Banque 
postale, le bilan, au 31 juillet s’établit à 2405, 43 € dont il faudra déduire des factures (du pointeur, du 
Parc des libertés), pour un montant d’environ 200 €. 

 En raison de son indisponibilité provisoire, Mme Joëlle MOLINA ne souhaite plus être au bureau comme 
secrétaire. Le CA accepte la candidature de Christian DENY qui souhaite alors pouvoir enregistrer les 
échanges pour une retranscription fidèle : pas d’opposition du CA. Laurence MARIANI demeure la 
secrétaire-adjointe. Aucune opposition du CA. 
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Du point de vue de l’informatique, Serge CESARANO, du Café des sciences se propose comme 
administrateur du site internet de l’UPA. Constitution d’un groupe de pilotage à ses côtés : M. Dominique 
FLAMENT, M. Pascal LAURANT, Mme Béatrice MALET. Ce groupe définira la structure du site, organisera 
l’édition des informations, réfléchira à ce qu’il faut récupérer du site historique et du site actuel ainsi que 
du Google Drive, les liens d’accès tels les réseaux sociaux, et les sites autres (Université, Café des sciences 
…). Un membre du groupe pourra épauler Serge CESARANO pour œuvrer sur le site. Aucune opposition 
du CA. 

 Partage des tâches : 

✔ Questions du matériel (sono, pointeur…) : Laurence MARIANI. 

✔ Informations hebdomadaires : Claude SOUTIF. 

✔ Relations avec les partenaires : Claude SOUTIF. 

✔ Liste des auditeurs pour l’Université : Claude SOUTIF. 

✔ Réservation de salles et d’amphithéâtre : Pascal LAURANT. 

✔ Planning de présentation des conférenciers et d’animation des débats par les membres (ou non) 
du CA, à tour de rôle : le Président dressera une liste des volontaires pour le premier semestre.  Quelques 
propositions : Emma BOJ, Anouk BARTOLINI, André ATTIA, Christine BETIS, Laurence MARIANI, Laïla 
COMMIN-ALLIÉ, Claude SOUTIF.    

✔ Besoin d’accès à internet pour une conférence : Pascal LAURANT. 

✔ Gestion des impondérables liés aux intervenants : Claude SOUTIF ou Pascal LAURANT 

✔ Comptes rendus de CA : Christian DENY (secrétaire) et Laurence MARIANI (secrétaire-adjointe). 

✔ Casier du courrier : Pascal LAURANT. 

✔ Utilisation de la messagerie universitaire pour envoi à l’ensemble de la communauté 
universitaire : Pascal LAURANT. 

✔ Site internet et réseaux sociaux : Serge CESARANO et son groupe de travail. 

Point sur les partenariats : 

✔ Café des sciences : rencontre avec M. et Mme CESARANO et avec le président, M.  Alain DEDIEU 
et Mme DEDIEU (le 3 septembre dernier). 

✔ Proposition d’une conférence de l’UPA (Antoine CHANCEREL, le 19 novembre) en co-organisation 
et une conférence du Café des sciences (avec Etienne KLEIN en mai) ; présentation croisée de rentrée 
(avec les deux présidents), informations sur les programmes, sur le site de chacune des associations. 

✔ Maison Monfleury : rencontre avec la Présidente (Mme J. BATTINI) et la directrice-adjointe (Mme 
M. GIRY), en présence de M. DEDIEU. Le programme S1 serait porté à la connaissance de la MPT pour 
envisager, dans une première étape, une connaissance réciproque, des échanges de participants-
auditeurs, participantes-auditrices (sachant que le public de la MPT est constitué de collégiens, de 
lycéens, d’habitants des quartiers). Pourrait, par la suite, se tenir une conférence, un mardi, 
éventuellement à une heure différente. Sauf si le conférencier, la conférencière concerné(e) acceptent de 
réitérer son intervention, in situ, un autre jour. La proposition d’accueillir le public de la MPT lors d’une 
conférence est privilégiée par le CA.   

✔ La Garance propose trois spectacles : Koulounisation (mardi 28 janvier, à 20 H), Autophagies 
(mardi 20 mai à 20 H et mercredi 21 mai à 19 H) et Repas de mer (vendredi 23 et samedi 24 à 19 H et 
dimanche 25 mai à 12 H), l’intérêt étant de pouvoir rencontrer le ou les comédiens, les comédiennes, 
auteurs, autrices en fin de spectacle. Compte-tenu des horaires d’intervention, à l’UPA, le mardi (18 H-19 
H 30), le choix reste à définir. 
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✔ Utopia pour un film en rapport avec le thème 2024-25 et un animateur, une animatrice de la 
soirée (Anouk BARTOLINI et François RIETHER). 

✔ La Chartreuse propose des interventions lors des « Jeudis de la Chartreuse », le dernier jeudi du 
mois, à partir de 18 H, entre février et mai, selon une programmation de conférences, débats et de 
séances de cinéma. Il s’agirait soit d’intervenir le mardi (mais ce n’est pas leur jour habituel) soit de 
dupliquer la conférence. Pas de décision prise à ce stade. 

✔ Volubilis propose un atelier sur les ruines. Le projet, présenté par Jean-Louis HÉRAUD, fera 
l’objet d’une communication lors de la séance de rentrée. Cela pourrait prendre la forme d’un atelier 
coopératif UPA-Volubilis. 

✔ Proposition de l’Université pour que, outre la convention, certains de ses services aident à la 
construction du site UPA (cf. supra, la rencontre du 09 septembre dernier). Par ailleurs, les conférences et 
les informations (sous réserve d’accord du Président de l’Université) pourraient être diffusées sur les 
réseaux sociaux, via le site internet de l’Université, auprès de ses personnels, de ses étudiants. 

✔ Bibliothèque universitaire (BU) : partenariat historique avec éventuelle intervention à la rentrée 
de l’UPA et mise à disposition d’ouvrages en lien avec le thème de l’année.  

✔ La Villa créative propose que l’UPA mène une ou deux conférences entre 20 H et 21 H 30 dans la 
salle idoine de la Villa créative, prévues entre janvier et juillet 2025, dans le prolongement de son activité. 
Le vice-président suit l’affaire.   

Question de l’année « Avignon, terre de culture 2025 » pour les 25 ans d’Avignon, capitale de la culture 
et les 30 ans d’Avignon, site de l’Unesco. Le thème sera « La curiosité ». 
Une lettre sera adressée à madame la maire, pour la sensibiliser sur la place des Sciences et du 
Patrimoine au sein de la Culture. Le Café de sciences souhaite y associer le Grenier à sel. M. DEDIEU s’en 
charge. 

Organisation de la rentrée le 1er octobre : 

✔ Présentation de l’UPA, du programme de l'année, BU, Café des sciences, partenariats, ateliers 
(Regards croisés, Atelier sur les ruines ...). Prévoir 45 minutes. 

✔ Pot de bienvenue (prévoir 30 minutes). Ne manquent que les tables (dans le hall ou dehors si le 
temps le permet). Le Président s’en charge. Régine CRÉGUT, Jean-Louis HÉRAUD et Marie-Noëlle 
LAUZENT gèrent la collation. 

Prochains CA : 

✔ 17 décembre, à 16 H, essentiellement pour la programmation du 2ème semestre, 

✔ 11 mars, à 16 H, essentiellement pour la procédure de recueil des propositions de thèmes pour 
l’année 2025- 2026, 

✔ 29 avril, à 16 H, pour la sélection des thèmes proposés à l’AG et pour son organisation. 

Questions diverses : 

✔ Regards croisés : l’atelier sera présenté lors de la séance de rentrée puis les membres se 
réuniront pour en définir le fonctionnement. 

Fin de réunion à 19 H 15 

 
Le Président,    Le secrétaire,    La secrétaire-adjointe, 

 


